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Mitglied des Landtages Brandenburg 
Frau Ricarda Budke 
Alter Markt 1 
14467 Potsdam 
 
 
 
 
 
 
 
 
Ihre Mündliche Anfrage 1006 im Rahmen der 66. Landtagssitzung 
am 24. März 2022 

Reaktivierung der Bahnstrecke Berlin-Prag über Cottbus, Görlitz und 
Liberec 

 
Sehr geehrte Frau Abgeordnete, 
 
leider war aus zeitlichen Gründen die Beantwortung Ihrer o. g. Mündlichen An-
frage im Rahmen der Fragestunde nicht möglich, daher antworte ich Ihnen nun-
mehr schriftlich wie folgt: 
 
Auch aus Sicht der Landesregierung wird eine Wiederbelebung der Strecke von 
Berlin über Cottbus, Görlitz, Liberc nach Prag als sinnvoll erachtet. Dadurch 
würde eine weitere alternative Strecke zur bisherigen Strecke von Berlin über 
Dresden nach Prag geschaffen. Wobei diese Strecke auch nur rund 30 Kilometer 
länger wäre. Auch würde durch diese Verbindung sowohl Cottbus als Bahnknoten 
als auch die Lausitz insgesamt in ihrer weiteren wirtschaftlichen Entwicklung ge-
stärkt.  
 
Hinsichtlich dieses Ziels wurden von Seiten der Landesregierung bereits wichtige 
Zwischenschritte erreicht. Bereits 2018 wurden gesetzlich im Investitionsgesetz 
Kohleregionen (InvKG) konkrete Projekte zur Stärkung des Kohleausstiegs Lau-
sitz verankert, so u.a. der zweigleisige Ausbau der Strecke Cottbus-Görlitz.  
 
Darüber hinaus wurden weitere wichtige Projekte als Voraussetzung für dieses 
Vorhaben in der Lausitz bereits planerisch angeschoben (Bsp. Cottbus-Lübbenau, 
Ausbau Bahnhof Königs Wusterhausen etc). Hinsichtlich der Umsetzung des Vor-
habens in seiner Gesamtheit sind letztlich aber auch der Bund und die Länder 
Sachsen und Tschechien gefragt. 
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Sie sehen, wir sind bezüglich einer zukünftigen Verbindung von Berlin über Cott-
bus, Görlitz, Liberc nach Prag unterwegs, haben aber noch viel Arbeit vor uns und 
es wird leider noch einige Zeit dauern. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
In Vertretung 
 
 
 
Rainer Genilke 


